



## Cuba y Angola reafirman la voluntad de ampliar sus relaciones bilaterales



*El Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recibió en la noche de este jueves a su homólogo angolano, João Lourenço, quien se encuentra en nuestro país para participar en la Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de los 77 y China.*

Al “estimado hermano y Presidente angolano” João Lourenço, dio la bienvenida en la noche de este jueves, en el Palacio de la Revolución, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Esta visita del mandatario africano, valoró Díaz-Canel, expresa el “compromiso del gobierno y la nación angolana con el Grupo de los 77 y China, con la comunidad de países del Sur, y también lo vemos como una expresión de apoyo a Cuba, que ocupa la presidencia protémpore de esa organización en estos momentos”.

Como le expresé cuando hicimos la visita a Angola —afirmó— a “nosotros nos parecía que era muy importante que ustedes estuvieran presentes en esta Cumbre, por el liderazgo que tiene Angola en el continente africano y por todas las vivencias, todas las experiencias que ustedes podían aportar a este evento, en el que vamos a discutir problemas globales que tienen que enfrentar nuestros países desde la perspectiva de la ciencia, la tecnología y la innovación”.

“Que el continente africano participara de manera decidida, y en particular la República de Angola, para nosotros es una fortaleza en el debate que vamos a desarrollar a partir de este viernes”, aseveró el Jefe de Estado cubano, que durante el encuentro estuvo acompañado por el miembro del Buró Político y ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla; el viceprimer ministro y titular del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Ricardo Cabrisas Ruiz, así como otros funcionarios de la Cancillería cubana.

Al hacer alusión a su reciente visita a ese hermano país, el Jefe de Estado cubano agradeció a su homólogo angolano la cortesía, el trato y las facilidades que se propiciaron para llevar a cabo el intenso programa de actividades de esos días, de los cuales, dijo, “guardamos un memorable recuerdo”.

En sus palabras, Díaz-Canel evocó las intensas emociones vividas entonces, muy relacionadas con “momentos importantes que nos han unido en la vida y en la historia de nuestros países”, entre los cuales destacó el “legado histórico que se tejió por la amistad que fundaron Agostinho Neto y el Comandante en Jefe Fidel Castro, y que continuó con la lucha de independencia de Angola, la independencia de Namibia y de otros pueblos africanos, y también de la desaparición del apartheid”.

Tras referirse a “la posibilidad que hemos tenido modestamente de participar de conjunto en proyectos de colaboración en función del desarrollo del país”, el Presidente cubano consideró que su reciente visita a la hermana nación africana aportó mucho también a “nuestro acervo como revolucionarios; al fortalecimiento de nuestras convicciones, y a sentir un mayor compromiso con todo lo que podemos seguir aportando en el avance de nuestras relaciones”.

Ratificamos a ustedes —enfatizó— la “voluntad de seguir trabajando de conjunto para seguir ampliando nuestras relaciones bilaterales en todos los ámbitos posibles”.

Por su parte el Presidente João Lourenço —que llega a Cuba para asistir a la Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de los 77 y China— consideró de “un gran placer estar aquí en Cuba, un país que significa mucho para Angola y para los angolanos, sobre todo por el hecho de que Cuba siempre ha estado junto a nosotros, principalmente en los momentos más difíciles”.

“Nosotros por tanto no podemos olvidarnos nunca de eso”, aseguró.

Al evocar la visita de estado realizada por Díaz-Canel a su país, valoró que ella permitió “reafirmar los lazos de colaboración indestructibles que existen entre Angola y Cuba”.

Nuestras relaciones —afirmó— son privilegiadas.